
 

TABLA REUNION ORDINARIA N° 115/2020 

FECHA : 24 de Febrero de 2020.- 

HORA  : 10:30 HRS. 

LUGAR : SALA DE SESIONES 

 

1.-  APROBACION ACTA REUNION ANTERIOR 

2.- AUTORIZACIÓN PARA ADJUDICACIÓN Y CONTRATO ABASTO AGUA POTABLE COLLICO 

3.- MODIIFCACIÓN PRESUPUESTARIA N° 02 

4.- VARIOS 
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ILUSTRE MUNICIPALIDAD  

    T O L T E N 
 

                              REUNION   ORDINARIA N° 115/2020. 

    En Nueva Toltén, a 24 días del mes de Febrero del año 2020, se reúne el 
Concejo Municipal de la Comuna de Toltén, Presidido por el Sr. Alcalde de la 
Comuna Don Guillermo Martínez Soto, con la asistencia de los siguientes Sres. (as) 
Concejales: 

SR. OSVALDO SILVA CARDENAS 
SR. ANER BELLO ULLOA 
SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 
SR. LUIS AVILA MUÑOZ 
SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 
SR. RUBEN RAMOS   QUEZADA 
 
PUNTO N° 01 DE LA TABLA :          APROBACIÓN ACTA REUNION ANTERIOR 

        Siendo las 10:30 horas el Sr. Alcalde de la Comuna de Toltén Don Guillermo 
Martínez Soto, en nombre de Dios y de la Patria da por iniciada la presente reunión 
Ordinaria del Concejo Municipal de Toltén, consultados los Sres. Concejales por la 
aprobación del acta de la reunión anterior u observaciones a la misma, estos las 
aprueban por unanimidad sin observaciones.  

PUNTO N° 02 DE LA TABLA : AUTORIZACIÓN PARA ADJUDICACIÓN Y CONTRATO 
ABASTO AGUA POTABLE COLLICO. 

  El Sr. Alcalde presenta al Concejo el proyecto Subdere PMB “Abasto de Agua 
Potable Sector Collico, Comuna de Toltén” ID 9118180701-B, solicitando 
Autorización para Adjudicación y Contratación de la Empresa Dual Drill Chile 
Construcción SPA., Rut 76.616.432-3, único oferente de la Licitación 3836-4-LP20 
por un monto de $ 78.631.632.- para la ejecución del proyecto mencionado. 
Concejal Sr. Bello aprueba, Concejal Sr. Machuca aprueba, Concejal Sr. Ávila 
aprueba, Concejal Sra. Padilla aprueba y Concejal Sr. Ramos aprueba. 
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PUNTO N° 03 DE LA TABLA : MODIIFCACIÓN PRESUPUESTARIA N° 02 

 Don Gonzalo Espinoza presenta la modificación presupuestaria N° 2 por un 
total de $ 45.344.000-, señalando lo siguiente. 

Aumento de Ingresos: 
Fortalecimiento de la gestión municipal $ 15.231.000.-  
 
Aumento de Gastos: 
Gestión Interna 
Personal de Planta       $                   0.- 
Personal a Contrata      $ 2.215.0000.- 
Servicios Básicos       $ 20.000.000.- 
Arriendos        $   5.000.000.- 
Servicios Comunitarios 
Caminos Comunales  
Materiales de uso o consumo     $  5.500.000.- 
Mantenimiento y Reparaciones    $  4.500.000.- 
Gimnasio, Sala Multiuso y otros 
Materiales de Uso o Consumo     $  2.000.000.- 
Actividades Municipales 
Verano Entretenido 
Textiles vestuario y calzado     $   2.000.000.- 
Materiales de uso o consumo     $   1.529.000.- 
Publicidad y difusión      $   1.100.000.- 
Servicios Generales       $       500.000.- 
Programa Deportivo       
Mobiliario y otros (arcos de futbol Villa los Boldos) $   1.000.000.- 
       Total  $ 45.344.000.- 
Disminución de Gastos: 
Gestión Interna 
Saldo final de caja    $ 24.984.000.- 
Actividades Municipales 
Verano Entretenido     
Otros gastos en Personal   $   5.129.000.- 
   Total   $ 30.113.000.- 
 
SUMA      $ 45.344.000 $ 45.344.000.- 
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Concejal Sr. Silva aprueba, Concejal Sr. Bello aprueba, Concejal Sr. Machuca 
Aprueba, Concejal Sra. Padilla aprueba, Concejal Ávila aprueba y Concejal Sr. 
Ramos aprueba. 
 
 PUNTO N° 04 DE LA TABLA : VARIOS  
Sr. Alcalde : 

 El jueves 27 entrega de Subsidios de SERVIU, en la sala de Sesiones del 
Concejo a las 12:00 hrs. 
 

 Concejal Sr. Silva: 

 Señala que los vecinos de Nigue Sur se manifestaron a través de una carta el 
problema que tienen con la conectividad y problemas con la balsa y solicita 
al Concejo sean los vecinos quienes puedan exponer su situación y el señor 
alcalde solicita el número de teléfono del encargado de balsas, los vecinos le 
entregan el número de teléfono móvil de don Camilo Umaña y procede a 
llamarlo de inmediato no logrando establecer la comunicación. Luego de eso 
el señor alcalde logra contactar al Jefe de Gabinete del MOP y le informa que 
desde el 30 de Enero la Balsa de Nigue está fuera de servicio y solicita 
contactar a alguien de Vialidad para que den respuesta oficial de la puesta 
en marcha de la Balsa. Los vecinos manifiestan su malestar por la situación 
que están pasando y como ejemplo señalan la muerte de un vecino del sector 
que debió ser velado en un domicilio que no era el suyo porque no podían 
pasar por la balsa para llevarlo al cementerio. Informan que a ellos les han 
entregado fechas de reposición del servicio que no se han cumplido. 
Alcalde se logra comunicar con la señora Nora Agouborde, Directora (S) de 
la Dirección de Vialidad Araucanía. Y le manifiesta la problemática ya 
expuesta y ella le señala (en alta voz para que los vecinos escuchen), que se 
encuentran armando el motor en pane y que a más tardar el día viernes que 
viene la balsa estará operativa. Alcalde señala que el 1° de Marzo tiene 
audiencia con el Seremi del MOP para tratar el tema del camino Nigue Sur 
Treque, que a presentado problemas con la empresa que se adjudicó los 
trabajos y que será el municipio quien hará las mejoras necesarias para que 
este invierno se mantenga operativo. 

 Manifiesta la entrega de antecedentes de la comunidad Juan Elcan por una 
deuda eléctrica. Alcalde manifiesta que ya habló con la abogada para que 
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asesore a los vecinos por una posible próxima boleta millonaria por consumo 
de la empresa García Gross. 

 Vecinos de Pocoyan manifiestan que están con problemas abastecimiento 
de agua potable alrededor de 25 a 30 familias del sector. Alcalde indica que 
situación será abordado como emergencia y dispone de don Rodrigo 
Holzapfel y Hernán Gálvez. 

 Solicita maquinaría para mejoramiento de caminos, en especial el de don 
Victorino Cuevas y vecinos de Puralaco. Alcalde señala que coordinará con 
don Marcelo Cruces su habilitación. 
 

Concejal Sr. Bello: 

    Solicita información sobre el señor Guillermo Salvo ya que él andaba 
deambulando y que vendrían de Temuco a evaluar su situación. Alcalde 
señala que la señora Lilian Vargas le entregó información que por el 
momento no recuerda, pero la consultará nuevamente y le responderá al 
señor concejal. 

 Solicita información de la evaluación que se haría a la situación de los 
vendedores ambulantes en relación a la zona de trabajo, precio de los 
permisos y otros. Alcalde solicita que en el primer concejo del mes de marzo 
se aborde la esta situación 

 Solicita Limpieza en el sector de la Isla donde algunos usuarios de ese espacio 
lo dejan sucio. Alcalde señala que enviará un equipo municipal a realizar una 
limpieza. 

 Solicita información sobre el asfalto en la ruta a Villa Boldo. Alcalde le indica 
que se conversó con don Rodrigo Toledo y que lamentablemente hoy se 
encuentra suspendido de sus funciones por lo que retomará las mismas 
conversaciones con su reemplazante la señora Nora Agouborde. 

 Consulta sobre los trabajos en el sector Fintocue, rebajar caminos, sector 
iglesia, donde don Raúl Pineda, otros. Alcalde le manifiesta que no se han 
hecho, pero que ya está coordinado con el señor Pineda la fecha en que irá 
la gente de caminos. 
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Concejal Sr. Machuca :  

 Manifiesta su preocupación de las bajadas de las calles Gerónimo Martínez, 
Sargento Aldea y Ernesto Riquelme que se puedan pavimentar una huellas y 
barreras al final de las mismas calles para que los vehículos puedan entrar y 
salir sin problemas, incluso para descargar sus leñas por parte de los vecinos 
Alcalde le señala que solicitará a la Secplan cubicación del trabajo. Y los 
funcionarios de Secplan se deberán poner en contacto con el Concejal. 
 

Concejal Sr. Avila :  

 Solicita la limpieza de la fosa de la señora Susana Gallardo que vive con niños 
y su fosa ya se le ha rebalsado. Alcalde señala que las limpiezas de fosas 
partirán en marzo. 

 Transmite la solicitud del vecino don Gerónimo Ulloa que hace dos años 
solicitó retroexcavadora para poder construir una bodega. 

 Solicita 5 o 6 camionadas de ripio para reparar el acceso de don Miguel Anton   
Y otro vecino con quien comparte el acceso. 
 

Concejala Sra. Gloria Padilla :  

  Consulta sobre la normativa de la ribera del rio en Villa Boldos porque 
existen vecinos que están rellenando parte de la ribera, y según ella entiende 
nadie puede usar esos espacios y manifiesta su preocupación por la posibles 
crecidas del río. Alcalde indica que se revisará sobre si existe alguna 
normativa que impida la construcción de viviendas nuevas sobre esos 
espacios y rellenos. 

 Consulta sobre los tres proyectos elegibles por parte de la Subdere sobre 
tenencia responsable de mascotas y que es una preocupación en Villa 
Boldos.  

 Consulta por las luminarias en las plazas de Villa Boldos y que la calle Manuel 
Rodríguez está muy oscura lo que la hace muy peligrosa y solicita se pueda 
ver ese tema de seguridad.  Alcalde le señala que dará las indicaciones para 
que se tome ese tema.   
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Concejal Sr. Ramos :  

 Señala que don Florentino Jaramillo Colil solicita maquinaría chica para 
emparejar su camino. 

 En conversación con las señoras del programa Mujeres Jefas de Hogar le 
indicaron la problemática que tienen en la caleta de Queule por no contar 
con baños. Que anduvo la Seremi de la Mujer y que tuvo que ir al cuartel de 
Bomberos a solicitar baño. 

 Solicita una revisión y limpieza del estadio comunal ya que le manifestaron 
usuarios del recinto que se han encontrado con trozos de alambre que han 
quedado después de que se han realizado los shows en ese lugar. Alcalde le 
manifiesta que dará las instrucciones para que realicen la limpieza. 

 Consulta sobre la limpieza de los cables que las empresas ya no están usando 
y que están colgando entre los postes. 

 Señala que los buses generan molestias a los vecinos ya que hacer andar sus 
buses a las 5 de la mañana y pide instalar señalización que prohíba estacionar 
los buses en las calles cerca de los vecinos.  
 
 

           Se levanta la sesión siendo las 12,30 Hrs. 

         Próxima Reunión de Concejo los días 24 Febrero del 2020, a las 15,00 Hrs.- 

         

 

 

Sr. OSVALDO SILVA CARDENAS 
Concejal 

 
Sr. ANER BELLO ULLOA 
Concejal 

   
SR. HERNA MACHUCA VALLEJOS 
Concejal  

 
Sr. LUIS AVILA MUÑOZ 
Concejal 
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Sra. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 
Concejala 

 
Sr. RUBEN RAMOS QUEZADA 
Concejal 

 
 

 

Sr. JUAN CARLOS PAZ GALLARDO 
Secretario Municipal (S) 

 
Sr. GUILLERMO MARTINEZ SOTO 
Alcalde 
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